

## Beschluss des Landrats vom 11.06.2020

Nr. 460

## 13. Eigentümerstrategie Switzerland Innovation Park Basel Area AG (SIP Basel Area AG)

2020/148; Protokoll: je

Kommissionspräsident Christof Hiltmann (FDP) erklärt, die Switzerland Innovation Park Basel Area AG (SIP Basel Area AG) sei der regionale Standort der nationalen Initiative Switzerland Innovation. Sie wurde 2017 von den Kantonen Basel-Landschaft, Basel-Stadt und Jura gegründet. Das Ziel der SIP Basel Area AG ist in erster Linie der Wissensaustausch zwischen Privatwirtschaft, Hochschulen und Forschungsinstitutionen ausserhalb der bestehenden Strukturen. Der volkswirtschaftliche Nutzen aus den Aktivitäten der SIP Basel Area AG soll sich in Form der Belebung der Startup-Dynamik in der Region, der Innovationsfähigkeit und sogar des Zuzugs von neuen Unternehmen zeigen. Mit dieser Vorlage nimmt der Landrat die Eigentümerstrategie zur Kenntnis. Diese hält verschiedene Ziele fest, die für die SIP Basel Area AG in den nächsten Jahren gelten sollen. Die Kommission hat die Vorlage am 24. April behandelt. Eintreten war unbestritten und auch die Detailberatung war eine kurze Angelegenheit, weil der Landrat letztes Jahr zu diesem Thema den Leistungsauftrag und die Betriebs- und Investitionsbeiträge für die nächsten Jahre beraten und beschlossen hat. Damals wurde auf die Inhalte und Aufträge bereits detailliert eingegangen. Gleich wie bei den Diskussionen zum Leistungsauftrag konnten auch bei dieser Beratung gewisse Kommentare nicht verkniffen werden. Die Ziele geben vor, dass die SIP Basel Area AG als Inkubator für Startups im umfassenden Sinn dienen soll. In der Realität kommt die SIP Basel Area AG aber eher als Immobiliengesellschaft daher. Auch unter Berücksichtigung seiner jungen Geschichte ist man sich einig, dass es noch Potential gibt. Der Einfluss der Corona-Krise auf die SIP Basel Area AG wurde in der Kommission auch kurz besprochen. Ausserdem wurde angeschaut, ob es allenfalls Zielkonflikte zwischen den beteiligten Kantonen geben könnte. Von den zuständigen Stellen kam die Auskunft, dass bezüglich den strategischen Zielen Einigkeit unter den Kantonen herrscht. Das Ziel, dass die SIP Basel Area AG selbsttragend sein soll, soll in Zukunft nicht nur Bestrebung, sondern Realität sein. Dies wurde von den Beteiligten so bestätigt.

Die VGK beantragt dem Landrat einstimmig, die Eigentümerstrategie des Kantons Basel-Landschaft für die SIP Basel Area AG zur Kenntnis zu nehmen.

- ://: Eintreten ist unbestritten.
- Beschlussfassung
- ://: Mit 79:0 Stimmen bei 1 Enthaltung wird die Eigentümerstrategie des Kantons Basel-Landschaft für die Switzerland Innovation Park Basel Area AG zur Kenntnis genommen.